



**PLATEFORME NATIONALE
DE DÉFENSE ET DE SOLIDARITÉ
DES AME DU SECONDAIRE - SECONDAIRE NEWS
PNDSAS - SN**



**PLATEFORME ASPIRANT
NÉGOCIE TA CAUSE
ANTC**

+ 229 0196446674 / 0195095672

DECLARATION CONJOINTE DES AME DES PLATEFORMES SECONDAIRE NEWS et ANTC A L'OCCASION DE LA JOURNEE INTERNATIONALE DU TRAVAIL (JIT 2025)

THEME : CHANGEMENT DE STATUT DES AME : UNE URGENCE POUR L'ECOLE BENINOISE

Citoyennes citoyens, chers amis journalistes, camarades Aspirants au Métier d'Enseignants (AME), camarades militants et sympathisants des plateformes de défense des AME du Bénin. Plateforme Nationale de Défense et de Solidarité des AME du Secondaire News (PNDSAS-SN) et Plateforme Aspirant Négocie Ta Cause (ANTC). Chers invités, c'est un secret de polichinelle pour tous que l'Education est le socle du développement d'une nation. Fort de cela, le gouvernement du Président Patrice TALON à son avènement en 2016, a inscrit l'Education au cœur de son programme d'Action du Gouvernement (PAG). Pour atteindre l'objectif d'un enseignement de qualité pour tous, et conscient des maux qui minent ce secteur, ils ont entrepris des réformes en instaurant le programme spécial de pré-insertion dans l'enseignement maternel, primaire et secondaire après des tests d'aptitude en 2018 et 2019. Ce programme plein d'espoir pour le système éducatif est en manque d'enseignants et pour l'insertion des enseignants après des années de vacation est malheureusement devenue après une année, programme d'Aspirant au Métier d'Enseignant (AME), un statut qui ne répond à aucune norme en vigueur en République du Bénin. Ce nouveau programme spécial de pré-insertion scelle la dégradation des conditions de vie et de travail de ces enseignants et cela dure depuis six années; alors qu'un programme de pré-insertion ne doit durer que trois ans et après ça, l'insertion s'en suivra.

Les cris de cœur des AME, les luttes pour l'amélioration de leurs conditions de vie et de travail en 2021 ont amené le gouvernement, il faut le reconnaître, à consentir des efforts salutaires dévoilés à l'issue du conseil extraordinaire des ministres tenu le lundi 18 mars 2024. Mais ces décisions peinent à combler les attentes de ces enseignant bâtisseurs de l'avenir du Bénin, puisque depuis plusieurs années nous sommes surchargés, démotivés, discriminés, psychologiquement désespérés et dévastés par la mort à cause du défaut de soin de santé adéquat, de la surexploitation et du déplacement risqués pour couvrir les collèges de service distants. Les AME croyaient que leur espoir allait renaître ce mercredi 07 décembre 2022

lorsque le gouvernement décide en conseil des ministres de faire des AME des agents de l'Etat. Cette importante décision a été martelée non seulement par le ministre de la Fonction Publique, Madame Adidjatou MATHYS le 1^{er} mai 2023, mais aussi par le ministre d'Etat chargé de l'Economie et des Finances, Monsieur Romuald WADAGNI devant les centrales syndicales et ensuite devant les représentants des AME le 25 mars 2024. Décision qui aurait pu voir le jour avant les mesures de mars 2024.

Mais depuis son annonce, cette promesse peine à se concrétiser et les AME continuent de souffrir le martyr malgré leur sacrifice au service de l'école béninoise. Des sorties médiatiques du Directeur Général du Budget et du Porte-Parole du Gouvernement avec des critères crisogènes et des chiffres désespérants, l'espoir des camarades AME est en train de s'estomper face à l'indifférence de tous les décideurs.

C'est pourquoi, en ce jour consacré aux travailleurs du monde entier, nous AME des plateformes de défense des AME réunis en ce Jeudi 1^{er} mai 2025, lançons une fois encore un vibrant appel au gouvernement et à son chef, à tous les AME et à la conscience collective, prenons l'opinion nationale et internationale à témoin de la surexploitation dont sont victimes les AME depuis six années et demandons :

- ❖ La prise d'une décision par le Président Patrice TALON pour concrétiser le reversement des AME en agent de l'Etat avant la fin de cette année scolaire 2024 - 2025

Citoyennes, citoyens, chers journalistes, chers camarades AME, les indices macroéconomiques du Bénin sont au vert

- L'heure de l'amélioration des conditions de travail des AME après 6 ans a sonné
- L'heure du reversement des AME en ACDPE a sonné

AME de la maternelle, du Primaire et du Secondaire restons mobilisés en cas de non satisfaction de notre demande de changement de statut et de sécurisation de notre emploi pour d'autres actions à venir.

Halte à la marginalisation et à la discrimination

Halte à la mort qui décime l'espoir

Courage aux AME

Vive les plateformes secondaire News et ANTC

Vive l'école Béninoise

Libérez le reversement

Nous vous remercions

Cotonou le 1^{er} Mai 2025

Coordonnateur National
plateforme ANTC



Paterne Sylas GBEBODE

Coordonnateur National
PNDSAS-SN



Odilon DJOSSOU